



NOUVELLE-CALÉDONIE

ASSEMBLÉE DE LA
PROVINCE NORD

Présidence

BP 41 - 98860 KONÉ

Tél. : 47.71.40

E-mail : presidence@province-nord.nc

Koné, le 08 février 2024

**COMMUNIQUE
DU PRESIDENT DE LA PROVINCE NORD**

J'apprends par les médias que l'Etat aurait proposé une aide financière de 24 milliards xpf à KNS. Je prends acte, salue et remercie l'Etat pour ses propositions en soutien à l'usine du Nord mais en même temps je note que le Ministre Bruno LEMAIRE, interrogé à l'Assemblée nationale, aurait appelé GLENCORE et la Province Nord à prendre leurs responsabilités.

Je suis le premier surpris par cette interpellation de la collectivité publique.

Premièrement parce que cette proposition de soutien financier appelle, en premier lieu, en responsabilités les mandataires sociaux et actionnaires de KNS, Glencore et SMSP.

C'est bien ce que le Ministre a ajouté, l'Etat a proposé 200 millions d'euros pour garantir le maintien de l'activité à KNS, aux actionnaires de prendre leurs responsabilités. C'est bien l'objet des discussions menées actuellement à Paris entre Glencore, SMSP, le mandataire social de KNS, Neil MEADOWS et le CIRI.

Il reviendra donc au board de KNS de rendre compte de l'issue de ces discussions et des décisions qui en découlent à l'égard de la continuité d'activité de KNS.

J'invite chacun à rester à sa place, dans ses compétences et ses responsabilités. Pour ma part, j'occupe la mienne et je n'ai pas pour habitude de commenter ce que font les uns et les autres et je rappellerai pour mémoire au Député de la seconde circonscription que l'actuelle situation de KNS résulte de la décision de l'un de ses associés et principal financeur, GLENCORE, de cesser tous financements de KNS à partir du 29 février 2024. Je l'invite donc à suivre l'issue des discussions en cours et à faire preuve de décence, de maturité au lieu de tenir des propos puérils uniquement destinés à faire de la polémique sur un sujet qui concerne tout de même un peu plus de 1800 emplois générés par l'activités de l'usine de KNS.

Le Président de l'assemblée
de la province Nord

PAUL NÉAOUTYNE

